

**Zeitschrift:** Fachblatt für schweizerisches Anstaltswesen = Revue suisse des établissements hospitaliers

**Herausgeber:** Schweizerischer Verein für Heimerziehung und Anstaltsleitung; Schweizerischer Hilfsverband für Schwerverziehbare; Verein für Schweizerisches Anstaltswesen

**Band:** 8 (1937)

**Heft:** 11

**Rubrik:** SVERHA, Schweiz. Verein für Heimerziehung und Anstaltsleitung

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 30.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

fruits, légumes et produits laitiers — et une augmentation de la production de diverses céréales alimentaires.

Le Danemark, en passant de la production des céréales destinées à l'exportation au développement de son cheptel comme base de son commerce extérieur, n'a pas pour cela abandonné complètement la production agricole; au contraire, il a doublé cette production pour les besoins intérieurs du pays, notamment en vue de nourrir ses animaux domestiques.

Le chapitre III traite du rapport entre les prix et la consommation et montre que la demande pour la plupart des aliments — particulièrement pour les aliments protecteurs — est fortement influencée par les changements des prix. Les effets des mouvements de prix sur le remplacement des divers aliments les uns par les autres, la signification des mouvements saisonniers des prix et les différences dans l'élasticité de la demande pour les différents groupes de revenus sont également discutés dans ce chapitre.

Le chapitre suivant considère les principaux facteurs déterminants des prix de vente des aliments — technique et coût de la production, politique commerciale, organisation des marchés et coût de la distribution. La contribution du mouvement coopératif à la réduction des prix de détail des aliments y est soulignée.

Les cinquième et sixième chapitres de la partie III sont consacrés au rôle du revenu et de l'éducation alimentaire et de leur influence sur les habitudes de la consommation. Les améliorations diététiques qui accompagnent l'accroissement du revenu sont prouvées par les résultats d'enquêtes effectuées dans différents pays sur les budgets familiaux. Une comparaison entre la distribution existante des revenus et le coût des régimes alimentaires tout juste suffisants démontrent que l'alimentation défectueuse d'importantes parties de la

population et, particulièrement, de familles ayant beaucoup de jeunes enfants, peut être attribuée directement à la pauvreté, même dans des pays relativement prospères, tels que les Etats-Unis et le Royaume-Uni.

Le Comité estime que le relèvement des revenus dans les différents pays constitue un problème de caractère national important. Mais, en même temps, il attire l'attention sur la possibilité d'améliorer les services sociaux qui, dans une certaine mesure, peuvent remédier à la mauvaise nutrition due à la pauvreté, tels que les allocations aux familles, l'approvisionnement des écoles pour la nourriture ainsi que l'approvisionnement en lait des mères avant et après leur accouchement, etc. Il apparaît ainsi que de grands résultats pourraient être obtenus dans le domaine de l'éducation en vue d'améliorer la nourriture et l'alimentation, et, à cet effet, le Comité souligne les variations considérables de la qualité des régimes alimentaires observées dans des familles dépensant des sommes égales (proportionnellement à l'importance de la famille). Il établit plus loin un résumé des diverses méthodes d'éducation en matière d'alimentation qui ont été appliquées dans les différents pays et, dans certains cas, des indications relatives aux résultats obtenus.

Le rapport se termine par une série de témoignages concernant l'état actuel de l'alimentation dans diverses parties du monde, démontrant que, malgré les progrès considérables réalisés au cours des dernières décades, le problème présente encore un caractère d'urgence. „Le problème que pose, dans tous les pays, la malnutrition, constitue à la fois un appel à mieux faire et une occasion de mieux faire. Il doit inciter à l'action les consciences humaines et fournir l'occasion de faire disparaître un fléau social par des méthodes qui accroîtront la prospérité économique.“

## **SVERHA, Schweiz. Verein für Heimerziehung und Anstaltsleitung**

Präsident: E. Gossauer, Waisenvater, Sonnenberg, Zürich 7, Telefon 23.993

Aktuar. A. Joss, Verwalter, Wädenswil, Tel. 956.941 - Kassier: P. Niffenegger, Vorsteher, Steffisburg, Tel. 29.12

**Zahlungen: SVERHA, Postcheck III 4749 (Bern)**

**Stellenvermittlung.** Unser bewährter Stellenvermittler Herr Walder in Küsnacht will auf 31. Dezember zurücktreten, weil ihm diese Arbeit zu viel Zeit in Anspruch nimmt. Seit Neujahr kamen 220 Neuanmeldungen, mußten 480 Korrespondenzen erledigt werden. 171 Anfragen von Anstalten wurden beantwortet. Es konnten zirka 50 Stellen vermittelt werden. Die vielen Besuche benötigen oft einen halben Tag per Woche. Diese große Arbeit ist auf die Dauer unmöglich im Nebenamt zu tragen, darum wünscht unser Freund Walder Entlassung. Der Vorstand hat sich am 26. Oktober mit der Frage befaßt und beschloß: Herr Walder ist auf Ende Jahr unter bester Verdankung der großen Dienste, die er unserm SVERHA geleistet hat, als Stellenvermittler seinem Wunsch gemäß zu entlassen. An dessen Stelle übernimmt der **Verlag Franz F. Otth**, Hornbachstr. 56, Zürich 8 die Stellenvermittlung. Wir hoffen, dieser Teil unseres Fachblattes werde, wie bis anhin, auch in der Zukunft reichen Segen schaffen.

**Glarus: Goldene Hochzeit in Ennenda.** Am 21. September begingen in ihrem trauten Heim in Ennenda die ehemaligen Waiseltern von Glarus, Herr und Frau Gehring, das seltene Fest der goldenen Hochzeit. Am 1. Oktober waren es genau 50 Jahre, daß sie als junge, für das Amt wohl vorbereitete Eheleute die Erzieher-

arbeit in Glarus begannen. Auch wir möchten dem lieben Jubelpaar an dieser Stelle unsere besten Wünsche überbringen. Wer die lieben Eltern Gehring kennt, weiß, wie treu und gewissenhaft sie ihre große Aufgabe erfüllt haben. Am 21. September kamen denn auch von nah und fern Grüße nach Ennenda, von Söhnen und Töchtern, die, längst im Leben draußen stehend, sich gern an ihre Jugendzeit erinnert und nun ihren Erziehern warmen Dank aussprachen. Auch wir Hauseltern sind dem edlen Paar Dank schuldig; denn in beispielloser Treue haben sie uns das Vorbild eines Ehepaares gegeben, wie es eben sein soll. Dieses Bild hat um so nachdrücklicher auf uns gewirkt, weil es in selbstloser Art die eigene Person nie in den Vordergrund stellte. Heute legen wir in Gedanken einen besonders schönen Strauß leuchtender Herbstblumen auf die Schwelle dieses trauten Heimes in Ennenda und wünschen den lieben Jubilaren weiter einen gesegneten Lebensabend.

S. Baur, Mollis.

**Eingegangene Jahresberichte:** Erziehungsanstalt Friedeck in Buch (Schaffhausen) — Anstalt Friedheim in Bubikon (Zürich).

Als neues **Kollektivmitglied** begrüßen wir herzlich: Verwaltung des Altersheims z. Lamm, Basel.